



満天の星

令和5年12月15日

村上市立神納小学校

学校だより12月号

ブログ随時更新中



2023年を振り返って!そして、2024年に向けて!

校長 見原 恵

2023年を振り返ると、WBC14年ぶりの優勝、メジャーリーガー大谷翔平選手の日本人初の本塁打王 & 2回目のMVP獲得、藤井聡太棋士の史上初の八冠、フィギュアスケートの三浦璃来・木原龍一ペアの日本人初の年間グランドスラム、男子バレーボール・男子バスケットボールのパリオリンピック出場権獲得など、嬉しいニュース、「すごい!」という言葉でしか表せない日本人の数々の活躍が思い出されます。

しかし、一方でまだまだ解決されないジャニーズ事務所問題、宝塚歌劇団問題、ロシアのウクライナ侵略、日大ラグビー部問題など、人間の尊厳を脅かす事件も毎日テレビや新聞等を賑わし心を痛めています。

視点を変えて神納小学校を振り返ってみますと、新神納小学校になって初のPTA総会・学年懇談会の開催に始まり、運動会の1日実施、全学年で学年行事の実施、図工作品展示期間、「いちご狩り」の復活、お年寄りとの触れ合いなど、アフターコロナのはじめの一步を踏み出す活動にたくさんチャレンジすることができました。

しかし、一方で、ご家族の皆様をお願いしなければならないことがあります。4月21日の学校説明会でお話した5つのお願いにご協力いただいているでしょうか。神納小学校の子どもたちは、みんなかわいくて、人なつこくて、すぐにベタツとしてきたり、話し掛けてきてくれたり、とてもフレンドリーです。その反面、弾丸の如く話し続けたり、教師や介助員の先生、上級生にくっついて離れようとしなかったり、「聴いて聴いてオーラ」があふれ出ています。是非、お家でもお子様一人一人とじっくり向き合い、お話を聴いていただいたり、スキンシップをとっていただいたりしていただければ嬉しいです。

我が家の愛犬は、先月16歳の誕生日を迎えました。人間でいうと80歳~93歳だそうです。しかも、左足は、腫瘍が大きくなり、3倍ぐらいの太さになっています。やたらにぐるぐる回ったり、夜中に遠吠えし続けたり…。人間と同じ認知症を疑い、「うちの犬が認知症になりまして(作:今西乃子)」を読むと、正に何もかもがピッタリ当てはまりました。今、私の生活は、この愛犬中心に回っています。4人の子育てはすっかり終わっていますので、犬を相手に子育てと同じように愛情たっぷり、できる限りの時間を一緒に過ごしています。そうすると、「今、お水が飲みたいんだな」「寂しくてくっついていたいんだな」「トイレに行きたいんだな」など、自然と愛犬が何を欲しているのかが分かるようになりました。犬と比べるなんてと思われるかもしれませんが、いつもより10分多く、冬休みにはどっぴりとお子様、お孫さんとふれ合ってみてはいかがでしょうか。2学期の思い出をたっぷり聴いてみてください。

2024年も子どもたちの成長を願い、地域の皆様、保護者の皆様とともに、神納小学校の新たな歴史を創っていきたくてお思います。2023年、1年間大変お世話になりました。2024年は、今年よりたくさんの方が校長室に気軽に立ち寄ってくださるといいなと思っています。お待ちしております。2024年もよろしくお願いいたします。



校長室の観葉植物&お花



地域の皆様・保護者の皆様、
いつでも校長室にお越しく
ださい。お花たちも待っています。



我が家の16歳の愛犬こじろう

★ ★ 盛り上がった星の子フェスティバル ★ ★

11月22日(水)に星の子フェスティバルが行われました。今年は保護者の皆様や向ヶ丘保育園年長の子どもたちを招待して行われ、多くの方が子どもたちの考えたお店で遊んでくださいました。また、子どもたちが担当の仕事を一生懸命にがんばる姿や、班の人と楽しく店で遊ぶ姿もたくさん見られました。フェスティバル後には「たくさんのお客さんが来て大変だったけど、うれしかった」「保育園の子に上手に説明できた」という振り返りが多く見られました。本当にありがとうございました。



たくさんの未来～6年キャリア教育～

11月17日(金)と20日(月)に、6年生は総合の学習で、地域でお仕事をされている31種類の職業の方にお話を聞きました。今年度は、平林小学校の6年生と合同で行いました。6年生はとても関心をもって「その仕事に就くために必要なこと」「仕事のやりがい」などたくさんの質問をする姿が見られました。また、講師の方から仕事道具を見せていただいたり、実際に遺跡発掘体験をしたりしました。多くの職業について学ぶよい機会になりました。



ドローンでの集合写真 11/17



1年「ふれあいの集い」

11月21日(火)に、1年生は神林地区農村環境改善センターで行われた「ふれあいの集い」に参加しました。地域のご高齢の方と一緒に、「玉送り」と「玉入れ」をしたり、『神納小学校校歌』を披露したりしてきました。1年生の参加のあとは、「みのり保育園」のすみれ組さんの歌とダンスの披露がありました。アンコールのダンスでは、去年の保育園年長の時に踊った曲だったので、一緒に踊った子もいました。ご高齢の方の笑顔が素敵でした。1年生の優しい姿が輝いていました。



神林中学校区いじめ見逃しゼロスクール集会

11月28日(火)、5,6年生は神林中学校を会場に平林小5,6年生と神林中のみなさんと「いじめ見逃しゼロスクール集会」を行いました。会では、新潟お笑い集団NAMARA所属ジャックポット様によるコミュニケーション講座を聞いた後、小中学生の入り交じった班で「多様性を受け入れながら生活・コミュニケーションをとること」について話し合いました。小中学生が一緒になって、いじめについて学んだり、考えたりする時間になりました。



(講師のジャックポット)



【課題】「いじめ見逃しゼロ」を目指すには

《ジャックポット様からのまとめ》

- ① 自分から「面白い」を見付けられるようになろう
- ② コミュニケーションは失敗の連続
⇒今だからできる挑戦を!



子どもたちの振り返り

- ★いろいろな個性をもった人たちがいるなら、それを否定しないで、受け止めることが大事なんだと思いました。
- ★見た目で決めつけるのではなく、まずは話しかけてみてから決めることが大切だと分かった。
- ★話し合いやジャックポットさんからの話を聞いて、みんながみんな同じような考えではないとよく分かった。個性を大事にしたり尊重したりすることは、当たり前のようにできることではないから、これからの生活で大事にしようと思った。
- ★いろいろな個性をもった人と関わるには、いろいろな人と話し合ったり、気づきあったりすることが大切なんだと思いました。
- ★一人一人違う個性をもっていて、「みんな違ってみんないい」みたいなことが知れてよかったです。そして、ジャックポットさんの講演を聞いて、とても笑えたし、いろいろな体験ができたのでよかったです。

赤い羽根共同募金のご協力ありがとうございました

環境委員会を中心に赤い羽根共同募金に取り組みました。この活動で、10,252円の募金が集まりました。

後日、集まったお金は社会福祉協議会の方に渡す予定です。皆様、ご協力いただきありがとうございました。



絵画をいただきました♪

地域ボランティアの皆様が描かれた絵画を寄贈していただきました。絵には隠れた動物が描かれたり、チラシや綿など様々なものが使われたりしていて、見るだけで元気をもらえる作品です。絵画を展示すると、子どもたちから「うわあ、可愛い♪」「絵にワニが隠れていた！」と楽しそうな声が聞かれました。寄贈いただいた絵画は、職員玄関に展示しています。来校の際は、ぜひご覧ください。



いきいきわくわく科学賞2023

【奨励賞】…3年 木村 奏汰さん

「きれいな海水で作った塩は本当においしいのか？」



新潟県ジュニア美術展覧会

【奨励賞】…5年 五十嵐 晴翔さん 平山 翔大さん



- 1日(日) 元日
- 9日(火) 3学期始業式
- 10日(水) 給食開始
校内書き初め大会
- 11日(木) 学年テスト(1~3年 国語)

- 12日(金) 全校5時間授業
学年テスト(1~3年 算数)
- 15日(月) スマイルチェック(~20日)
- 19日(金) スキー授業(5, 6年)
- 22日(月) 校内書き初め展(~2/9)
- 25日(木) ぼてとの会読み聞かせ
委員会
- 26日(金) 縄跳び記録会



第42回全国児童画コンクール展示のお知らせ

1月22日(月)~1月28日(日) 場所:ウオロク村上店

※上記の期間中に子どもたちの作品が展示されています。都合がつかれましたらぜひご覧ください。